

Assemblée Générale 2025

Discours du Président de l'ASA Athlétisme – Nicolas SUREAU

Vendredi 17 octobre 2025, au Moulin Brûlé.

Chers adhérents, chers bénévoles, chers entraîneurs, partenaires, amis de l'ASA,



C'est toujours avec joie et une énergie renouvelée que nous organisons l'AG du club afin de créer ce moment d'échange et de présentation de la vie du club de l'intérieur. Ce moment n'est pas seulement un point d'étape : c'est une célébration de ce que nous sommes, de ce que nous construisons ensemble, jour après jour, séance après séance.

La saison est si dense que nous avons essayé un changement de formule cette année ; plus tôt dans la saison, un vendredi soir, et un déroulé des animations modernisé.

“Seul on va plus vite, ensemble on va plus loin” (proverbe africain)

À l'ASA, cette maxime prend tout son sens. Parce que notre association, ce n'est pas une somme d'individus, c'est un **collectif en mouvement**, une communauté soudée par le sport, le partage et la volonté d'avancer ensemble.

Nous nous inscrivons dans la durée, dans le respect de nos valeurs, et avec des ambitions grandissantes mais modérées car concrètes, contrôlées et réelles.

Une saison 2024-2025 de défis... et de réussites !



Cette saison encore, vous avez été formidables. Sur les terrains, dans les stades, dans nos disciplines de compétition comme dans nos sections sport-santé, vous avez incarné les **valeurs du sport : respect, persévérance, entraide**. A l'image des Interclubs séniors. Nous avons vu des podiums, des records personnels, des sélections internationales, 5 titres de champions et championnes de France, des reprises courageuses après des blessures, et surtout, une énergie collective qui fait notre force.

“La victoire appartient au plus persévérant” (Napoléon Bonaparte)

Et cette persévérance, je l'ai vue dans chaque entraînement, dans chaque sourire, dans chaque effort discret qui, mis bout à bout, fait la force de l'ASA.

Une gestion plus digitale... mais plus distante aussi



Notre association évolue aussi **dans sa façon de fonctionner**. La **gestion administrative** est aujourd'hui **beaucoup plus digitale**, plus professionnelle, plus fluide. Inscriptions en ligne, feuilles de présence numériques, suivis des adhésions automatisés... C'est un vrai **gain de temps** pour tous, et cela nous permet d'être **plus rigoureux, plus efficaces**.

Mais soyons lucides : cette digitalisation, aussi pratique soit-elle, peut parfois **créer de la distance**. On se parle moins, on se voit moins. Le risque, c'est que chacun reste dans sa bulle, derrière un écran. Alors que nous sommes une association qui repose sur le partage et les relations humaines.

C'est pourquoi je vous invite à **retrouver le plaisir du contact, du lien humain**. Venons au club, restons après les entraînements, parlons-nous, organisons des moments conviviaux. Car **une asso, c'est d'abord une aventure humaine**.

Créer plus de lien : s'entraîner ensemble, progresser ensemble

L'un de nos plus grands défis pour l'année à venir, c'est celui du **lien entre nous tous**. Car ce n'est pas l'infrastructure qui fait la richesse d'un club. Ce sont les **relations humaines**.

Que les disciplines se croisent, que les anciens tendent la main aux nouveaux, que les grands inspirent les jeunes, par l'exemplarité.

Sans entrer dans des discours pour bisounours, j'invite tout le monde à vivre cette aventure avec bienveillance. Nous en avons besoin, ne pas mettre ses propres attentes au cœur de cette expérience à l'ASA. Nous y gagnerons tous à vivre ensemble, et chacun de nous en sortira plus grand et plus fort, physiquement et psychologiquement.

“Ce n'est pas la montagne que nous conquérons, mais nous-mêmes” (Edmund Hillary)

Alors ensemble, conquérons-nous, dépassons-nous, **encourageons-nous mutuellement**. La progression ne se joue pas que dans la performance individuelle, elle se nourrit du collectif.

Avec des effectifs toujours en forte hausse, des ambitions de nos adhérents grandissantes, des organisations de plus en plus professionnelles, des frais de déplacements et d'engagement de plus en plus lourds, des aides publiques en berne, nous sommes contraints à nous adapter. Tout est numérisé (gestion administrative interne et inscriptions en externe, etc.), et à anticiper de plus en plus tôt.

Il nous faut donc des ressources supplémentaires. **Nous avons besoin de vous et venez avec vos compétences spécifiques** ; compta, communication, secrétariat, organisation d'actions spécifiques (stages, déplacements...).

Une gestion financière exigeante... et ambitieuse

Sur le plan financier, nous avons aussi des **enjeux de taille**. Les charges augmentent, les subventions publiques se font plus rares, et pour continuer à proposer une offre de qualité, **il nous faut générer des ressources propres**.

C'est pourquoi nous devons **organiser des événements sportifs d'envergure**, qui nous permettent à la fois de **rayonner localement et de faire entrer des recettes significatives**. Ces événements, ce sont aussi des moments de fête, d'énergie collective, où chacun peut s'impliquer à sa mesure.

Nous avons aussi le bonheur de constater que **de plus en plus de partenaires** nous rejoignent. Cette année encore, nous avons **élargi notre réseau**, et je tiens à remercier **chaleureusement chaque entreprise, chaque commerçant, chaque institution** qui a cru en nous, et qui continue de nous soutenir.

“Tout seul, on va vite. Mais pour durer, il faut être entouré.”





Pour tous les sports... et pour tous les corps

À l'ASA, nous avons deux jambes pour avancer : la **compétition**, bien sûr, mais aussi le **sport santé**.

Les disciplines orientées vers le bien-être, la mobilité, la reprise d'activité ou la prévention sont **tout aussi importantes**. Elles nous rappellent que le sport, c'est avant tout une école de vie, un outil de santé, une manière de mieux vieillir, de mieux vivre.

“Le sport ne forge pas le caractère. Il le révèle” (Heywood Hale Broun)

Alors que vous visiez un chrono, une médaille, ou simplement le plaisir de bouger : **vous avez toute votre place à l'ASA**.



Objectif 2026 : construire, fédérer, rayonner

La saison qui vient sera placée sous le signe de l'**ambition collective**. Nous allons :

- Continuer à développer le partage entre les groupes, le travail d'équipe entre entraîneur. Tous tourner vers le même objectif,
- Organiser des **événements structurants** pour dynamiser nos finances,
- Mettre en place des **challenges et évènements** pour stimuler la motivation,
- Renforcer nos actions de **cohésion et de convivialité**,
- Valoriser **chaque engagement**, qu'il soit sportif, administratif ou bénévole.

Nous voulons faire de l'ASA un lieu où **chaque personne se sent attendue, utile et encouragée**.
L'union fait la force. Et la force crée la réussite.

Nos couleurs brilleront encore plus cette année grâce au beau travail du groupe « Textile ». Un nouveau design de débardeurs, t-shirts, brassières, déclinés en survêtements, chaussettes, etc. Bientôt sur le stade !

Merci à vous tous

Je veux remercier **chaleureusement** :

- Nos **entraîneurs**, piliers de la progression
- Nos **bénévoles**, sans qui rien ne serait possible
- Nos **adhérents**, qui sont l'âme du club
- Nos **partenaires et collectivités**, qui nous soutiennent au quotidien

Je voudrais que nous repartions tous avec cette idée, notre cap:

Ne vous contentez pas de participer. Marquez notre histoire. Les plus belles réussites sont celles que l'on partage.

Car à l'ASA, **on ne vient pas seulement faire du sport. On vient grandir ensemble.**

Merci pour votre écoute, votre énergie, et surtout : **merci d'être l'ASA**.

Continuons à faire vivre le sport. Et surtout, à le faire ensemble.